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ХРОНИКА
БЕСПРЕДЕЛА
Тогда, в разгар избира-

тельной кампании на мест-
ных выборах в 2015-ом году, 
мало кто до конца понимал 
всю серьезность намерений 
кандидата Сергея Обертуна 
и тех лиц, которые за ним 
стояли. Внешне спокойный, 
рассудительный кандидат 
на пост Таировского головы 
одно время даже красовал-
ся на билл-бордах в компа-
нии тогдашнего губернатора 
Михаила Саакашвили. Такое 
было время! Все началось 
после его проигрыша Хасану 
Хасаеву. Десятками исков 
были тогда заброшены суды 
всех инстанций. Сам Хасаев 
практически месяц не мог 
спокойно принять присягу и 
начать работу. Когда же это 
случилось, буквально на сле-
дующий день новый иск от 
Обертуна в суд: «Нарушения 
регламента принятия прися-
ги».

И началось… За 2 года 
работы в должности Таиров-
ского головы Х. Хасаев про-
шел более 200 судов. Как-то 
даже было подмечено, что 
судебные заседания у него 
отняли полгода работы. 
Ведь часто можно услышать, 
мол, Хасан за 2 года сделал 
больше, чем все предыду-
щие мэры за 30 лет?! Так-то 
оно так, только справедли-
вости ради нужно отнять из 
этих двух лет полгода, про-
веденные в судах, и несколь-
ко месяцев, потраченные на 
больницу и реабилитацию 
после операции на сердце. 

ВІДТЕПЕР СПИТАТИ СВОГО ДЕПУТАТА СТАЛО ПРОСТІШЕ! ВІДТЕПЕР СПИТАТИ СВОГО ДЕПУТАТА СТАЛО ПРОСТІШЕ! ПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖАПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖА ОПРИЛЮДНЮЄ ОПРИЛЮДНЮЄ
НОМЕРА ТЕЛЕФОНІВ ВСІХ 26 ДЕПУТАТІВ ТАЇРОВСКОЇ СЕЛИЩНОЇ РАДИНОМЕРА ТЕЛЕФОНІВ ВСІХ 26 ДЕПУТАТІВ ТАЇРОВСКОЇ СЕЛИЩНОЇ РАДИ – шукайте на стор. 4

Сколько в итоге осталось на 
саму собственно работу? А 
между тем, ни одно обвине-
ние против Хасаева не было 
доказано. 

В конце 2017-го на адми-
нистративной карте Укра-
ины появилась Таировская 
объединенная территори-
альная громада. Соответ-
ственно в конце декабря 
были проведены первые 
выборы головы громады 
и депутатского корпуса. 
Выборами, конечно же, на-
звать их можно лишь услов-
но, и до сих пор многие из 
нас искренне надеются, что 
люди, устроившие тогда на-
стоящий «избирательный 
беспредел», окажутся в кон-
це концов на скамье подсу-

димых. На «арене» вновь 
появился небезызвестный 
Обертун с командой про-
фессионально подготовлен-
ных политтехнологов. Он 
был везде: на билл-бордах 
и телеэкранах, листовках и 
в соцсетях. На личных встре-
чах не стесняясь поносил 
«хасановскую власть» за 
профнепригодность и обе-
щал всем «золотые горы». 
Но это была лишь видимая 
часть «айсберга». А в его 
«пучине» – настоящий бан-
дитский заговор со стороны 
клана братьев Аврамовых, 
которые с 2010-го наводили 
ужас на всех предпринима-
телей Одесской области во 
времена Януковича. Конеч-
но, к тому времени, спаса-

БИТВА ЗА ТАИРОВО:
ПРОДОЛЖЕНИЕ
«ЭТО ЕСТЬ НАШ ПОСЛЕДНИЙ И РЕШИТЕЛЬНЫЙ БОЙ!»

ВСЕГО 8 МЕСЯЦЕВ БЫЛО ОТВЕДЕНО ЗАКОННО ИЗБРАННОЙ ТАИРОВСКОЙ ВЛАСТИ, ЧТОБЫ ПРОДОЛЖИТЬ КУРС 
ПРЕОБРАЗОВАНИЙ, НАЧАТЫЙ В КОНЦЕ 2015-ГО ГОДА И ПРИОСТАНОВЛЕННЫЙ В КОНЦЕ 2017-ГО ПО ИЗВЕСТ-
НЫМ ПРИЧИНАМ. 22 АВГУСТА АБСОЛЮТНО БЕЗОСНОВАТЕЛЬНО И НЕЗАКОННО ГРУППА ДЕЙСТВУЮЩИХ ДЕПУ-
ТАТОВ В КОЛИЧЕСТВЕ 18-ТИ ЧЕЛОВЕК ОТСТРАНИЛА ОТ ДОЛЖНОСТИ ТАИРОВСКОГО ГОЛОВУ ТИМУРА ХАСА-
ЕВА. ЕГО ПОСТ С ПРИСТАВКОЙ «ВРИО» ЗАНЯЛА СЕКРЕТАРЬ ЛАРИСА БУРЛАКА. БУКВАЛЬНО НА СЛЕДУЮЩИЙ 
ДЕНЬ АПЛОДИСМЕНТЫ «ЗАГОВОРЩИКОВ» СМЕНИЛИСЬ ВЗАИМНЫМИ ОБВИНЕНИЯМИ В ПРЕДАТЕЛЬСТВЕ. 
ВЕДЬ НА РУКОВОДЯЩИЕ ПОСТЫ В ГРОМАДЕ ОДИН ЗА ДРУГИМ СТАЛИ НАЗНАЧАТЬСЯ ЛЮДИ ИЗ ОКРУЖЕНИЯ 
«ОБЕРТУНОВ-АВРАМОВЫХ» – БАНДИТСКОГО КЛАНА, КОТОРЫЙ ВОТ УЖЕ ПОЧТИ 4 ГОДА ВЕДЕТ НЕПРИКРЫТУЮ 
ВОЙНУ ЗА БЮДЖЕТ И ЗЕМЛИ ТАИРОВСКОЙ ГРОМАДЫ.

ясь от преследования, они 
подались к своему хозяину 
в район московской Рублев-
ки, но все это время с помо-
щью местных приспешников 
продолжали битву за свой 
бизнес-проект – Таировский 
поссовет.

Тогда многих постигло 
настоящее разочарование 
от Президента Порошенко, 
который безмолвствовал, 
несмотря на откровенный 
беспредел и открытый ре-
ванш пророссийских сил 
Партии регионов. Ведь дело 
было не только в Таирово. А 
Затока? А Цебриково? Всю-
ду один сценарий: «своя» 
местная избирательная 

ТАЇРОВЦІ НА БАНКОВІЙ:ТАЇРОВЦІ НА БАНКОВІЙ:
ВЛАДА ПОЧУЛА,ВЛАДА ПОЧУЛА,
ДАЛІ БУДЕ ЦІКАВІШЕДАЛІ БУДЕ ЦІКАВІШЕ

27 СЕРПНЯ ВЕЛИКА ДЕЛЕГАЦІЯ НЕБАЙДУЖИХ МЕШ-
КАНЦІВ З УСІХ НАСЕЛЕНИХ ПУНКТІВ ТАЇРОВСЬКОЇ 
ГРОМАДИ ПРИЇХАЛА ДО КИЄВА. БІЛЬШ НІЖ 150 
ТАЇРОВЦІВ СТАЛИ ПІД СТІНАМИ АДМІНІСТРАЦІЇ 
ПРЕЗИДЕНТА УКРАЇНИ З ОДНІЄЮ МЕТОЮ: ЩОБ ВО-
ЛОДИМИР ЗЕЛЕНСЬКИЙ ПОЧУВ НАС И ВТРУТИВСЯ 
В ПОДІЇ НАВКОЛО ГРОМАДИ, ПРИПИНИВ РЕЙДЕР-
СЬКИЙ ЗАХВАТ ВЛАДИ З БОКУ КРИМІНАЛЬНИХ 
КЛАНІВ.

Так співпало, що мітинг 
мешканців нашої громади 
на вулиці Банковій відбув-
ся в цікавий момент, коли 
офіційний Київ відзначав 
100 днів президенства Во-
лодимира Зеленського. 
На невеличкій площі біля 
адміністрації голови дер-
жави проходили прямі 
ефіри з представниками 
нової влади та молодими 
політичними діячами. Саме 
першої особи держави в 
адміністрації не було – він 
людина зайнята. Але до 
мітингувальників вийшов 
представник  адміністрації, 
запросив парламентарів 
від громади досередини 
будівлі, де прийняли та за-
реєстрували в законний 
засіб наше звернення до 
Зеленського.

В президентській ад-
міністрації пообіцяли відре-
агувати найближчим часом, 
погодившись з тим, що най-
більш дієвим кроком влади 
повинне бути наведення 
порядку на місці: в органах 
прокуратури, судочинстві, 
правоохоронних структу-
рах – та насамперед призна-
чення керівника області, бо 
вже деякий час на Одещині 
панує безвладдя, що припу-
скає такі прикрі випадки, як 
рейдерський захват влади в 
Таїровській громаді.

Таку думку висловив і 
політичний експерт, голо-
ва політради партії «Сила 
людей» Олександр Солон-
тай. У своєму виступі перед 
мітингувальниками він під-

креслив, що зняття з поса-
ди голови Тимура Хасаєва 
– це потрійне порушення 
законодавства та виборчих 
прав мешканців громади. 
«По-перше, вони не каза-
ли, за що знімають голову, 
по-друге, громада всупе-
реч чинному законодав-
ству не була повідомлена 
про імпічмент за 10 днів, по-
третє, сам проект рішення 
про зняття голови повинен 
бути за 30 днів, тобто за мі-
сяць, теж оприлюднений в 
громаді. Це означає, що їх 
рішення нелегітимне. По-
трібно йти до суду та ска-
совувати це рішення. Я теж 
підключуся до цієї роботи», 
– запевнив пан Солонтай.

Данило Горячкін
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ГОЛОВНЕ ЗА МІСЯЦЬ

ТАЇРОВСЬКА СЕЛИЩНА ТАЇРОВСЬКА СЕЛИЩНА 
РАДА ПЕРЕЇХАЛАРАДА ПЕРЕЇХАЛА
В НОВЕ ПРИМІЩЕННЯВ НОВЕ ПРИМІЩЕННЯ

Таїровська селищна рада 
змінила свою юридичну та 
фактичну адресу. Напочатку 
вересня всі служби та відділи 
місцевої влади переїхали до 
приміщення Інституту вино-
градарства та виноробства 
ім. В.Таїрова. Тепер офіційна 
адреса ради: cмт Таїрове, 
вул. 40-річчя Перемоги, 27.

Цьому переїзду передува-
ла довга робота з підготовки 
орендованого в Інституту 
приміщення – був проведе-
ний капітальний ремонт, зро-
блена котельня, встановлені 
нові окна. Але й досі не всі 
кабінети обладнані меблями 
та технікою. Незважаючи на 
це Таїровська селищна рада 
в новому приміщенні вже 
функціонує, її фахівці ведуть 
прийом громадян.

ТАЇРОВЕ
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СОВІНЬЙОН

комиссия, «свои» комиссии 
на участках, «свои» суды и 
«свой» результат. Ну, а ми-
лиция, прокуратура, СБУ – 
что о них говорить?! Банде 
Аврамовых тогда удалось 
казалось бы невозможное 
– с помощью судов лишить 
Хасана Хасаева гражданства 
Украины. «Все, главный кон-
курент устранен, – думали 
они, – дорога в Таировский 
поссовет расчищена!» Но 
все карты спутал Тимур Ха-
саев, который решил в той 
ситуации поддержать Хаса-
ева-старшего. Таким обра-
зом он совершил Поступок, 
достойный настоящего Сына 

Початок на стор.1

рамовых», стал самым про-
вальным в истории Таиров-
ской громады. В конце его 
стало ясно, что власть – ни 
центральная, ни региональ-
ная – не придут на помощь 
людям, а еще одну зиму мы 
не переживем: финансовые 
счета ОТГ заблокированы, 
а на остатках поссовета – 
сущие крохи, которых не 
хватало даже на выплату 
зарплат бюджетникам. По-
мощи ждать было неоткуда, 
до очередных выборов бо-
лее 2-х лет. Хасаеву ничего 
не оставалось, как пойти 
попросту «на мировую» со 
своим оппонентом Сергеем 
Обертуном. В результате до-
говоренностей (о чудо!) 26 
декабря 2018-го года «самая 
честная и не ангажирован-
ная» Таировская избиратель-
ная комиссия зарегистриро-
вала Тимура Хасаева головой 
громады. А вместе с ним еще 
шестерых депутатов к об-
щему числу. В свою очередь 
Обертун получил должность 
зама, а одиозный Олег Бурав-
лев стал советником головы. 
Тактически все было верно 

фнепригодный и нерезульта-
тивный. Впрочем, это стало 
очевидным давно, когда сна-
чала одна часть депутатов 
не могла прийти на первую 
сессию, затем другая. Когда 
депутатов отлавливали где 
угодно, даже в ресторанах, 
но только не в сессионном 
зале. Чего удивляться, если 
многие из них даже не со-
изволили прочесть «Закон о 
статусе депутатов местных 
советов». Такие и проекты ре-
шений сессий не изучают, и в 
работе постоянных комиссий 
участия не принимают. Вы же 
понимаете, чтобы нести на 
плечах тяжелую депутатскую 
ношу, реагировать на чаяния 
своих избирателей, быть пу-
бличным, активным, востре-
бованным, результативным и 
все за бесплатно – где такие 
водятся?

В нынешнем составе дав-
ным-давно сформированы 
три группы: одна именует-
ся «хасановцами», другая 
«обертуновцами», третья 
– самая многочисленная до 
последнего момента – назы-
вает себя «европейцами». 
Это не более, чем яркая вы-
веска поддержки курса быв-
шего президента. На самом 
деле за ними стоят весьма 
влиятельные люди, которые 
также имеют виды на таиров-
ские земли и местный бюд-
жет. Галантерник – это имя 
довольно часто всплывает в 
прессе и на устах в последнее 
время, хотя до недавнего 
времени даже фото неглас-
ного «директора Одессы» на 
просторах интернета поди 
сыщи. Он также предпочита-
ет жить за границей, а бизнес 
развивать здесь.

И все же ни одна из пе-
речисленных депутатских 
групп не могла сформиро-
вать твердое большинство. 
Так что же, опять «договор-
няк»? Я вас умоляю, мы все 
живем в Одессе, где каждый 
умеет случись что «договари-
ваться»! Если убрать иронию, 
констатируем, что с апреля 
текущего года в поселковом 
совете было сформировано 
ситуативное большинство 
представителей Хасаева и 
Галантерника. По условиям 
«сделки» пост секретаря за-
няла Лариса Бурлака, пред-
ставитель «европейцев». Бу-
дем работать?

Ну, что вы, не работа, а 
так – сплошные противоре-
чия во всем: в рассматрива-
емых вопросах повестки дня 
сессий, в отборе кандидатов 
на должности в аппарате 
управления, в подрядных 
организациях для проведе-
ния работ. Ничего нового, 
как при Обертуне: что для 
одних – работа во имя гро-
мады, для других – биз-
нес-проект. Было понятно, 
что подобный союз снова 
недолговечен. Его громкий 

БИТВА ЗА
«ЭТО ЕСТЬ НАШ 

ТЕМА НОМЕРУ

своего Отца! Ну, согласитесь, 
оппоненты! И Тимур Хасаев 
победил на первых выборах 
головы Таировской ОТГ!

Ну, а дальше было самое 
циничное со стороны «обер-
тунов-аврамовых» – неприня-
тие результатов выборов под 
любым предлогом. «Главную 
скрипку» в этом процессе 
играла Таировская избира-
тельная комиссия под пред-
седательством Олега Бу-
равлева. Чего они только не 
предпринимали: бюллетени 
и пересчитывали, и подвер-
гались дополнительной экс-
пертизе. Придумывалось, что 
Тимур Хасаев не правильно 
был уволен с предыдущей ра-

Сын поддержал отца.
Народное Вече, декабрь 2018

боты. В общем, делалось все, 
чтобы не зарегистрировать 
его законно избранным голо-
вой. А вместе с ним, в общую 
компанию, 6 депутатов – его 
сторонников. «Эпицентр» 
противостояния позже пере-
метнулся аж до Центральной 
избирательной комиссии в 
Киеве, которую пикетирова-
ли неравнодушные таиров-
цы. Казалось, они были услы-
шаны, Постановление ЦИКа 
гласило: «Незамедлительно 
зарегистрировать поселко-
вого голову и опубликовать 
результаты выборов». Не тут-
то было!

2018-й год, благодаря 
стараниям «обертунов-ав-

Исполнитель сценария
Аврамовых – Олег Буравлев

и грамотно: наконец-то на-
чалась работа, были разбло-
кированы счета ОТГ, был 
принят бюджет, подбирался 
штат управления, разраба-
тывались проекты развития 
инфраструктуры. Только уж 
очень скоро всем стало ясно, 
что ничего путного из этого 
союза не выйдет. Причина 
проста: что для одних ра-
бота на благо громады, для 
других – бизнес с целью обо-
гащения. Тем более, что за 
Обертуном имелся немалый 
долг за проигранные 2 из-
бирательные кампании. Его 
необходимо было вернуть 
в первую очередь. Короче, 
«расставание» было неиз-
бежным. Уж очень разные 
цели преследовала каждая 
из команд.

«ЕВРОПЕЙСКИЕ»
ИЛЛЮЗИИ
Успех любой громады 

заключается в командной и 
эффективной работе прежде 
всего головы и депутатского 
корпуса. Если нет взаимопо-
нимания – результата не бу-
дет. С кем не общаешься, все 
приходят к одному мнению: 
нынешний состав депутат-
ского корпуса – самый про-

Сергею Обертуну должность 
– взамен за запуск громады

Невдовзі повинен від-
критися й Центр надання ад-
міністративних послуг. При-

наймі вивіска на стіні вже 
вісить.

Руслан Коротаєв

6 вересня співробітника-
ми спеціального підрозділу 
«КОРД» разом з військовою 
прокуратурою були прове-
дені обшуки в центральному 
офісі Совіньону, в офісі обслу-
говуючої організації «Комун-
сервіс», в одній із совіньонов-
скіх кас прийому платежів та 
навіть в приватному будинку 
засновника Совіньйону Олек-
сандра Сачкова. Внаслідок 
обшуків було здійснено ви-
лучення фінансово-звітних 
документів.

В той же час люди в формі 
були помічені також біля ста-
рої будівлі селищної ради.

Джерела в Совіньйоні ін-
формують, що обшуки пов’я-
зані з декількома справами. 

СПЕЦПІДРОЗДІЛСПЕЦПІДРОЗДІЛ
«КОРД» І ВІЙСЬКОВА «КОРД» І ВІЙСЬКОВА 
ПРОКУРАТУРАПРОКУРАТУРА
ПРОВЕЛИ ОБШУКИПРОВЕЛИ ОБШУКИ
В СОВІНЬОНІВ СОВІНЬОНІ
Поперше, є питання 
до самого зароджен-
ня житлового масиву, 
а саме до процеду-
ри передачі земель 

243-го і 257-го військових 
містечок після розформуван-
ня відповідних військових 
підрозділів у далекому 1997 
році. Перевірки стосувалися 
і нарахування членських вне-
сків, не зовсім прозорих і зро-
зумілих жителям Совіньйону.

У своєму зверненні, яке 
з’явилося на інформаційній 
платформі SOVINYON LIFE, 
директор ТОВ «Комунсер-
вис» Андрій Смирнов звину-
ватив в тому, що сталося, 
найбільш активних мешкан-
ців Совіньйону, які не перший 
рік привертають увагу спіль-
ноти до зловживань з боку 
адміністрації масиву.

Деякий час після обшуків 
совіньйонівська каса прийо-

му платежів не працювала, 
але юрист «Комунсервісу» 
Олена Бондарчук запевнила,  
що адміністрація робить усе 
для вирішення проблеми.

До речі, обшуки відбули-
ся саме напередодні Дня на-
родження Совіньйону, який 
зазвичай відзначається 12 
вересня. Звісно, після таких 
подій адміністрації було не 
до проведення традиційних 
народних гулянь. Совіньйон 
в цьому році залишився без 
свята.

Для інформації: КОРД 
– підрозділ Національної 
поліції України для вирішен-
ня надзвичайних ситуацій, 
рівень яких є настільки ви-
соким і складним, що може 
перевищити можливості сил 
оперативного реагування 
або оперативно-розшуко-
вих підрозділів.

Денис Лямін

ОДНІЙ З НАЙСТАРІШИХ ОДНІЙ З НАЙСТАРІШИХ 
МЕШКАНОК ТАЇРОВЕМЕШКАНОК ТАЇРОВЕ
ВИПОВНИЛОСЬ 90 РОКІВВИПОВНИЛОСЬ 90 РОКІВ

багато гостей, серед яких – її 
улюблений правнук.

Редакція «ПівДня» разом 
з депутатами Світланою Мо-
раитес і Георгиєм Чорним 
приїхали до ювілярки, щоб 
поздоровити її та побажати 
міцного здоров’я та ще дов-
гих років життя.

Антоніда Юхимівна 
розповіла, що за її плечи-
ма досить складне життя. 
На долю випали і голод 33-
го року, і друга світова, і 
необхідність турбуватись 
про мати і ще двох діточок, 
бо батько та брат були на 
фронті, а їй тоді ледве ви-
повнилось 12 років. Зараз Ан-
тоніда Юхимівна очуває себе 
добре. Говорить, що якби не 
турбувала нога, то ще й в го-
роді працювала.

Руслан Коротаєв

ТАЇРОВЕ
Ювілярку звуть Антоніда 

Юхимівна Мартинова. Меш-
кає вона в смт Таїрове. 13 
вересня їй виповнилось 90 

років. Нажаль, до цього по-
важного ювілею не дожи-
ли її діти та онуки, проте за 
святковим столом зібралося 
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помните, в марте был принят 
бюджет, в апреле распреде-
лен. Вся процедура прохож-
дения проектов заняла прак-
тически все лето. А сейчас 
– пожалуйста, их более сот-
ни: от полной реконструкции 
улицы Центральной на Чер-
воном Хуторе за 12 миллио-
нов – до строительства дет-
ского сада в Таирово на 180 
мест. Как говорится: «Спаси-

За ними – сговор двух 
бандитских кланов, их чрез-
мерные аппетиты и деньги, 
деньги, деньги… Сотни ти-
тушек в поселке, заведомо 
срежиссированный сцена-
рий, нервозность Л. Бур-
лаки, трясущиеся ручки Д. 
Топольницкого, бюллетени, 
обращенные в сторону счет-
ной комиссии, для того чтобы 
видеть, как кто голосовал. Ха-

чевых фигурах «заговорщи-
ков»… Чета Бурлака – Гусла-
вский… Знаю их довольно 
неплохо, поскольку работал 
вместе с ними в депутатском 
корпусе прошлого созыва. 
У Леонида так вообще это 
уже 3-я депутатская каден-
ция. Кроме того, у него есть 
уникальный опыт «сверже-
ния» законного головы путем 
депутатского импичмента. 
Так было в начале 2015-го по 
схожему сценарию, когда с 
должности смещали Сергея 
Шепеля. Цена вопроса? Ну, 
кто ж у нас этого не знает! Со-
всем не секрет: 5 тысяч аме-
риканских каждому депутату. 
Никто никого, понятное дело, 
не ловил, но бытует мнение, 
что ставки с тех пор не поме-
нялись. 22 августа все те же 5 
тысяч… А между тем, Бурлака 
и Гуславский все время пыта-
лись приспособиться ко вла-
сти и быть всегда к ней побли-
же. Сначала к Шепелю, потом 
к Хасаеву. Для своей выгоды, 
конечно же. Ну, и предать, 
случись что, чего уж там. Та-
кие часто говорят: «Вовремя 
предать – не предать, а пред-
видеть!». Впрочем, в новой 
каденции они с самого начала 
сделали свой выбор в пользу 
«смотрящего» от Галантер-
ника Владимира Босенко и 
непреклонно до последнего 
времени ему служили. Когда 
стал вопрос о назначении на 
ключевые посты членов клана 
Аврамовых – беспрекословно 
выполнили и это требование. 
Не бесплатно, конечно же…

Ближайшим их соратни-
ком является Даниил Топол-
ницкий. Пожалуй, он ярче 
всего характеризует ны-
нешний состав Таировского 
депутатского корпуса. Со-
бирательный образ в одном 
лице, если хотите. Поначалу 
слыл что называется «гово-
рящей головой» депутатской 
фракции «европейцев». Лю-
бил быть в центре внимания 
прессы и комментировать 
происходящее. Но «Остапа» 
быстро понесло в омут лжи 
и лицемерия. Идя на выборы 
под лозунгом «Ваше будущее 
– в ваших руках!», этот депу-
тат без принципов и совести 
умудрился вмиг разочаро-
вать своих избирателей сво-
ими же поступками. Это он 
в конце декабря прошлого 
года, набравшись смелости, 
вышел перед таировцами 
на Народное вече и просил 
прощения у громады и лично 
Тимура Хасаева за блокиро-
вание работы избранными 
депутатами. После этого он 
не раз менял свою позицию, 
стараясь быть угодным всем. 
После встречи с одними, тут 
же мчался к другим, умоляя 
не рассказывать об этом 
никому. Стоит ли таким до-
верять? Решайте сами, но в 
друзья записывать не спеши-
те. Ярчайший пример, полу-
чивший огласку – визит 2-х 
приятелей Топольницкого 
и Гуславского на стратеги-
ческий объект РЧВ в райо-

не «Зеленого гая». «Ну как, 
мы же – депутаты, изучаем 
объекты коммунальной 
собственности». Пока охра-
на «успокаивала» буйного 
Гуславского, Топольницкий 
трусливо бежал от греха 
подальше, позабыв о друге. 
В общем, помните замеча-
тельную фразу: «Я бы пошел 
с ним в разведку!»? Так вот, 
с Топольницким в разведку 
идти нельзя ни в коем слу-
чае. Вы наверняка поняли 
почему…

Еще одна занимательная 
личность – Владимир Сини-
говец, депутат от жилмасси-
ва «Золотая горка». Человек 
в общем-то небедный. Есть 
у него немало сторонников, 
готовых защищать своего 
депутата и стоять за него 
горой. На самом-то деле его 
удел – интриги и самовлю-
бленность. Любимое место-
имение, конечно же, «Я». Ну, 
что вы, все только благода-
ря ему, кто бы сомневался. 
Исковые заявления в судеб-

ТАИРОВО: продолжение
ПОСЛЕДНИЙ И РЕШИТЕЛЬНЫЙ БОЙ!»

крах – вопрос ближайшего 
времени.

БОЛЬШАЯ СДЕЛКА
БОЛЬШИХ КЛАНОВ
Во что не верилось – то 

случилось: известные чита-
телям «хозяева жизни» двух 
бандитских кланов решили 
договориться между собой 
и разделить по-дружески 
сферы влияния. Таировская 

громада в процессе раздела 
досталась-таки Аврамовым.

Приход во власть был 
инициирован незамедлитель-
но! Тому есть ряд причин. 
Если мыслить стратегически, 
то пока в Киеве идет полная 
перезагрузка власти, а в ре-
гионе нет даже губернатора 
и все «порошенковцы» пока 
на ключевых постах, можно 
совершить переворот по-ти-
хому, «без шума и пыли». 
Тактически тоже все в поль-
зу заговорщиков: командой 

бо предшественникам, что 
выполнили грязную работу, 
медали будем получать мы!»

И вот 22 августа состоя-
лось то, к чему шла по сути 
вся Таировская громада 
целых 8 месяцев: произо-
шел несанкционированный 
рейдерский захват власти. 
Инструментом стали 19 депу-
татов: «обертуновцы», «евро-
пейцы» и «примкнувшие»:

1. Владимир Синиговец;
2. Всеволод Шаевский;

саевы свергнуты! Как всегда, 
«по беспределу»: мол, откры-
тые уголовные дела, полное 
игнорирование депутатских 
запросов и т.д. Это то, за что 
придется в скором времени 
отвечать по закону. Ответ-
ственности не избежать. Ну а 
сейчас – Лариса Бурлака вме-
сте с мужем Леонидом Гусла-
вским взбираются на «трон», 
о котором столько времени 
мечтали! «Титушки? Что вы, 
это ребятки из Охранного 
агентства «Диамант», у нас с 

«Тайно» голосующие депутаты «Еврогромады» и примкнувшие к ним перед тем, как опустить
бюллетени в урну, демонстрируют свой «голос» перед «смотрящим» Геннадием Вольским

успехами Авангардовской 
ОТГ. Браво, Сергей Хрустов-
ский и его депутатский кор-
пус! Обратите внимание, как 
изменился Балтский район. 
Теперь это – полноценная 
Балтская ОТГ во главе с на-
стоящим руководителем 
Сергеем Мазуром. Для на-
шей же громады, как не пе-
чально звучит, 2 последних 
года – время безвозвратно 
утраченных возможностей 
и перспектив. Да, послед-
ние полгода Таировская ОТГ 
хоть как-то, но заработала: 
потихоньку ремонтируются 
дороги, утепляются дома, 
появятся медицинский 
центр на «Радужном» и ам-
булатория в Сухом Лимане, 
вот-вот откроется Центр 
предоставления админи-
стративных услуг. Все это 
лишь малая часть того, что 
планировалось, что закре-
плено в «Программе эконо-
мического развития грома-
ды на период 2019-2020-го 
годов».

Хасаева проведена огромная 
работа по подготовке более 
100 проектов для реализации 
в самое ближайшее время. 
Это самый тяжелый, если хо-
тите, чиновничий вопрос, но 
без него никуда. Деньги-то 
бюджетные! Это в нормаль-
ных громадах перед Новым 
годом принимают бюджет. 
Потом всю зиму его распре-
деляют, готовят проекты, 
проходят экспертизы, согла-
сования, тендеры и конкур-
сы подрядчиков. А весною 
– принимаются за работу. 
Но в Таировской ОТГ, вы же 

3. Геннадий Вольский;
4. Лариса Бурлака;
5. Леонид Гуславский
6. Даниил Топольницкий;
7. Сергей Рудов;
8. Василий Токаренко;
9. Алла Колесникова;
10. Лилия Беженарь;
11. Дмитрий Нетреба;
12. Дмитрий Кривой;
13. Сергей Андрусишин;
14. Николай Богдан;
15. Владимир Яковенко;
16. Олег Кирев;
17. Михаил Стреля;
18. Марина Лесник;
19. Ростислав Гончаров.

ними заключен договор. Они 
следят за порядком». Уже 
через час после окончания 
сессии были внесены измене-
ния в госреестре касательно 
руководителей Таировской 
громады. Еще через неделю 
весь аппарат поселкового 
совета дружно переехал в 
новое помещение, арендуе-
мое с 1 сентября у Института 
виноградарства и виноделия 
имени В. Таирова.

МАСКИ
СБРОШЕНЫ
Несколько слов о клю-

Штурм здания поселкового совета «бойцами» фирмы «Диамант» сразу после скандальной 14-й 
сессии. Сотрудники полиции оттесняют молодчиков спортивной наружности

ные инстанции – тоже его 
рук дело. Хасаевы для него 
– кость в горле. Он готов 
работать с кем угодно, хоть 
с чертом, только не с ними. 
Впрочем, это не совсем так. 
Обертун также не входит 
в сферу его интересов. И, 
громогласно инициировав 
отставку Тимура Хасаева на 
сессии 22 августа, Синиговец 
всего через несколько дней 
обвинил Л. Бурлаку в дого-
ворняке с «обертуновцами», 
расколов при этом, казалось 
бы, прочный союз «европей-
цев». То ли еще будет. Хотя 
самого Обертуна давно ни-
кто не видел. Скорее все-
го, у него больше не будет 
шанса порулить Таировской 
ОТГ, слишком много на него 
было потрачено и времени, 
и средств, а все даром. Но, 
как известно, свято место 
пусто не бывает, «аврамо-
вы» наверняка подыскали 
ему достойную замену.

А ВЫ, ДРУЗЬЯ,
КАК НЕ САДИТЕСЬ,
ВСЕ Ж В ДЕПУТАТЫ
НЕ ГОДИТЕСЬ!
…Позволил себе немно-

го перефразировать незаб-
венного Ивана Андреевича. 
Ну а как иначе? Подскажите 
другой выход из «таиров-
ского кризиса», что сопро-
вождает громаду около 2-х 
лет. Я искренне восхищаюсь 

Вместо движения впе-
ред мы все получили занима-
тельный непрекращающий-
ся спектакль под названием 
«Битва за Таирово» и не-
вольно продолжаем за ним 
наблюдать. Противно, чест-
ное слово! Кукловоды рулят 
продажными депутатами, 
а до простых людей дела 
нет. Хотя есть надежда… 
Надежда на то, что новые 
выборы не за горами. В об-
ществе существует реаль-
ный запрос на новые лица 
во власти. Доказательство 
этому – итоги президент-
ских и парламентских вы-
боров. Идет перезагрузка 
всех ветвей власти в стране. 
Я очень надеюсь, что кто-то 
все-таки ответит за все зло, 
совершенное против грома-
ды в сговоре с бандитскими 
кланами и предстанет перед 
судом. Так будет справедли-
во. Это то, в чем украинцы 
разочаровались во времена 
президентства Порошенко 
и чего так ждут от Зеленско-
го. Кстати, мы ему можем 
в этом помочь. Местные 
выборы уже в следующем 
году. Мы просто обязаны 
сделать так, чтобы все ста-
рое отправилось в архив, 
на свалку истории, а новое 
заняло заслуженное место. 
Ведь достойные люди у нас в 
громаде есть!

Валерий Зимовец

Даниил Топольницкий: «вовремя предать – это предвидеть» 



4 №3, вересень 2019

ГОСТРІ ПИТАННЯ

З ПОЧАТКОМ НАВЧАЛЬ-
НОГО РОКУ ПІВДЕННА 
МЕДІА МЕРЕЖА ВИРІШИ-
ЛА ПОРАХУВАТИ, СКІЛЬ-
КИ ЗА 8 МІСЯЦІВ ПІД-
ГОТОВКИ ТАЇРОВСЬКОЇ 
ШКОЛИ ДО 1-ГО ВЕРЕС-
НЯ БУЛО ВИТРАЧЕНО НА 
ЇЇ МОДЕРНІЗАЦІЮ І ЯКІ 
РОБОТИ ЗАЛИШИЛИСЯ 
НЕЗАВЕРШЕНИМИ.

1. Ремонт класів, кори-
дорів, спортзалу і харчобло-
ку – витрачено 1,5 млн. грн .;

2. Купівля шкільного ав-
тобуса – витрачено 1,9 млн. 
грн .;

3. Купівля шкільних ме-
блів (парти, пуфики для по-
чаткової школи, дивани і т.д.) 
– витрачено 1,7 млн. грн .;

4. Комп’ютеризація 
класів (ноутбуки, комп’юте-
ри, принтери) – витрачено 3 
млн. грн .;

5. Комплекти навчаль-
ного обладнання і присто-
сувань для навчальних кабі-
нетів – витрачено 1,2 млн. грн.

Підбиваючи суму, от-
римуємо 9,3 млн. гривень. 
Завдяки цим коштам, витра-
ченим командою Тимура 
Хасаева на модернізацію 
школи, старт нового навчаль-
ного року став можливий. І не 
просто старт – школа стала 
однією з кращих в Одеській 
області та може успішно кон-
курувати з найпрестижніши-
ми загальноосвітніми закла-
дами регіону.

Все це здійснювалося, хто 
пам’ятає, в складних умовах 
політичного протистояння 
в селищній раді та виниклої 
проблеми з Сухолиманською 
школою. Але заплановане 
все ж було зроблено. Хоча 
тут же обмовимося – не все!

Південна Медіа Мережа 
розповідала про прекрасний 

задум створення в Таїровсь-
кій школі системи харчуван-
ня за принципом «шведсь-
кого стола». Планувалося 
організувати харчування так, 
щоб в учнів була можливість 
вибору страв, а їх приготу-
вання здійснювалося без-
посередньо в самій школі, 
минаючи посередників і сто-
ронніх постачальників. До 
того ж харчування для учнів 
1-4 класів, а також пільгових 
категорій дітей повинно було 
бути безкоштовним і компен-
суватися за рахунок коштів 
місцевого бюджету. А всі інші 
діти та вчителі змогли б купу-
вати гарячі обіди за прийнят-
ними цінами.

Ідея була добра, але тіль-
ки ось коли реалізується, 
наразі не відомо. Після скан-
дальної 14-й сесії робота тен-
дерного комітету Таїровської 
селищної ради заблокова-
на. Всі, хто входив в нього, 
звільнились, а рішення про 

призначення нових членів не 
прийняте. Це означає, що ба-
гато роботи в громаді буде 
або припинено, або перене-
сено на невизначений час.

Серед «заморожених» 
робіт можуть виявитися уте-
плення стін школи, установка 
огорожі, а також монтаж ка-
мер відеоспостереження по 
всьому периметру навчаль-
ного закладу, так як проводи-
ти тендери нікому.

Поки готувався цей но-
мер газети, селищна рада 
уклала договір на доставку 
гарячої їжи з фірмою-поста-
чальником. Відтепер учні 
обідами забезпечені, але це 
напівзахід, і поки не слід ро-
зраховувати на придбання 
кухонного обладнання з роз-
давальною лінією, яка саме і 
повинна була забезпечити уч-
ням Таїровської школи харчу-
вання за принципом «Швед-
ський стіл».

Данило Горячкін

ШКІЛЬНА АРИФМЕТИКА:ШКІЛЬНА АРИФМЕТИКА:
майже 10 мільйонів гривеньмайже 10 мільйонів гривень
використано, але школавикористано, але школа
залишається без «шведського залишається без «шведського 
столу»!столу»!

Є ПИТАННЯЄ ПИТАННЯ
ДО ДЕПУТАТА?ДО ДЕПУТАТА?
ПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖАПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖА
ОПРИЛЮДНЮЄ НОМЕРА ТЕЛЕФОНІВОПРИЛЮДНЮЄ НОМЕРА ТЕЛЕФОНІВ
2626 ДЕПУТАТІВ ТАЇРОВСЬКОЇ ОТГ ДЕПУТАТІВ ТАЇРОВСЬКОЇ ОТГ Цандр Вілін Вячеславович,

смт Таїрове, 097 358-87-89
Чорний Георгій Омелянович,
смт Таїрове, 067 452-90-36

Богомолов Олександр
Валерійович, смт Таїрове,

067 796-49-86

Мораитес Світлана
Леонідівна, смт Таїрове,

098 437-88-72

Колєснікова Алла
Володимирівна, Сухий 
Лиман, 067 483-62-94

Предан Юрій Васильович,
Сухий Лиман,
096 429-99-69

Вольський Геннадій
Миколайович, Сухий Лиман,

098 689-29-29

Синіговець Володимир 
Іванович, ж/м «Золота 
Гірка», 067 755-45-87

Топольницький Данило 
Михайлович, ж/м 

«Совіньйон», 066 766-22-67

Токаренко Василь Мико-
лайович, ж/м «Совіньйон»,

067 585-25-86

Шаєвський Всеволод Мико-
лайович, «Люстдорф», «Ака-
деммістечко», 098 689-29-29

Рудов Сергій Валентино-
вич, ж/м «Дружний»,

067 483-04-47

Гуславський Леонід Ко-
стянтинович, ж/м «Друж-

ний», 094 997-12-77

Бурлака Лариса Андріївна,
ж/м «Чорноморка»,

«Кадорр», 094 922-03-04

Гончаров Ростислав
Юрійович, ж/м «Чорномор-

ка», 067 752-73-37

Стреля Михайло Іванович, 
ж/м «Чорноморка»,

050 316-42-09

Завада Валентина Дми-
трівна, ж/м «Чорномор-

ка-2», 066 148-88-64

Марціх Федір Данилович,
ж/м «Червоний Хутір»,

«Кадорр», 098 395-07-72

Богдан Микола
Кирилович, ж/м «Червоний 

Хутір», 096 826-39-59

Яковенко Володимир 
Миколайович, Лиманка,

067 774-96-89

Кривий Дмитро Іванович, 
ж/м «Райдужний»,

097 787-23-23

Андрусишин Сергій
Юрійович, ж/м «Райдуж-

ний», 067 488-04-15

Беженар Лілія Миколаївна, 
ж/м «Райдужний»,

097 331-58-84

Кірев Олег Васильович, 
ж/м «Райдужний»,

068 855-73-72

Нетреба Дмитро Васильо-
вич, ж/м «Райдужний»,

096 262-36-66

Лесник Марина Петрівна, 
ж/м «Райдужний»,

067 910-32-30

17 вересня в Одеському 
окружному адміністратив-
ному суді відбулося перше 
засідання з розгляду позову 
Тимура Хасаєва по справі 
щодо визнання протиправ-

Таїровської ради та їх опо-
ненти. Домовитися неможли-
во – лише через суд. Сьогодні 
позивач – влада, відповідач 
– опонент. Наступного разу – 
навпаки. Сміх та й годі!

Засідання, що відбуло-
ся 17 вересня, стосувалося 
насамперед несподіваного 
залучення до судового про-
цесу третьої сторони. Нею 
виступила Громадська ор-
ганізація «Громада Совіньй-
ону за права». Своє бажання 
представники організації – 
мешканці житлового масиву 
«Совіньйон» – мотивували 
тим, що їх про це нібито по-
просив сам депутат Данило 
Топольницький. Та й самі чле-
ни бажають активно брати 
участь у судових засіданнях, 
представляючи на них гро-

маду та захищаючи тих пред-
ставників депутатського кор-
пусу, що проголосували за 
недовіру Селищному голові 
Т. Хасаєву. Насправді, скла-
дається враження, що таким 
чином сторона-відповідач 
просто затягує розгляд спра-
ви і винесення остаточного 
рішення. Між тим, суд задо-
вольнив прохання участі в 
процесі у якості третьої сто-
рони Громадську організа-
цію «Громада Совіньйону за 
права».

Ну, що ж, це означає, що є 
можливість залучення до роз-
гляду справи інші громадські 
організації, що діють на тери-
торії Таїровської ОТГ. Вони 
всім добре відомі: в «Райдуж-
ному» це ГО «Нове Таїрове», 
на «Золотій гірці» діє одной-

ВІДБУЛОСЯ ПЕРШЕ СУДОВЕ ЗАСІДАННЯ ЩОДО ПОЗОВУ ТИМУРАВІДБУЛОСЯ ПЕРШЕ СУДОВЕ ЗАСІДАННЯ ЩОДО ПОЗОВУ ТИМУРА
ними та скасування рішень 
Таїровської селищної ради 
«Про дострокове припинен-
ня повноважень Таїровсько-
го селищного голови Хасаєва 
Т.Х. 22 серпня». Це лише по-

чаток довгого судового про-
цесу, до якого готувалися 
обидві сторони, прекрасно 
розуміючі, що його ніяк не 
обминути. В такому режимі 
Таїровська громада живе 

майже 4 роки. Не таємниця, 
що і в Одеському окружному 
адмінсуді до подібних речей 
вже звикли. Уявіть собі біль-
ше сотні судових справ, в 
яких задіяні посадові особи 
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На сайті селищної ради з’явилося офіційне повідом-
лення Про скликання шістнадцятої сесії Таїровської 
селищної ради сьомого скликання Овідіопольського 
району Одеської області. Далі – за текстом:

На підставі п. 8, 20, ч.4, ст. 42, ст. 46 Закону Украї-
ни «Про місцеве самоврядування в Україні», ч. 3, ст. 15 
Закону України «Про доступ до публічної інформації», 
розділом 9 Регламенту Таїровської селищної ради VІІ 
скликання затверджений рішенням Таїровської селищ-
ної ради від 28 грудня 2018 року № 5-VII:

1. Скликати шістнадцяту сесію Таїровської селищ-
ної ради Овідіопольського району Одеської області 
сьомого скликання 24 вересня 2019 року о 10-й годині 
в приміщенні Таїровського будинку культури за адре-

сою: Одеська область, Овідіопольський район, смт. 
Таїрове, вул. 40-річчя Перемоги, 55.

2. Рекомендувати для розгляду на шістнадцятій сесії 
Таїровської селищної ради Овідіопольського району 
Одеської області  сьомого скликання наступні питання:

- Про внесення  змін та  доповнень до рішення се-
лищної  ради від 08 лютого 2019  року № 24-VII «Про 
селищний бюджет на 2019 рік»;

- Розгляд заяв громадян, підприємств щодо за-
твердження проектів землеустрою.

3. Контроль за виконанням цього розпорядження 
залишаю за собою.

Секретар селищної ради, т.в.о. селищного голови                                                                                  
Л.А. Бурлака

Наступна сесія запланована на 24 вересняНаступна сесія запланована на 24 вересня

И вот нашли большое поле:
Есть разгуляться где на воле!
Построили редут.
У наших ушки на макушке!
Чуть утро осветило пушки
И леса синие верхушки – 
Французы тут как тут… 

(М. Лермонтов –
«Бородино»)

Тысячи рабочих мест, 
многомиллионные доходы 
в бюджет громады, разви-
тие инфраструктуры, на-
качка экономики свежими 
деньгами и увеличение ин-
тереса инвесторов – все это 
перечеркнул уже знамени-
тый на всю Украину, «самый 
честный» Приморский суд. 

Речь идет о недавнем 
постановлении – отобрать 
землю у одной из крупней-
ших торговых компаний 
мира – французской Auchan 
Retail International, кото-
рая планировала построить 
огромный торгово-развле-
кательный центр Les Vignes 
на территории Таировской 
ОТГ, в районе пересечения 
проспектов Небесной сотни 
и Академика Глушко.

Эта история началась 
в конце 2011-го года, когда 
участок земли в 27 гектар, 
принадлежащий Институту 
виноградарства и виноде-
лия им. Таирова, решением 
Национальной академии 
аграрных наук был передан 
Овидиопольской районной 
администрации Одесской 
области и впоследствии 
продан 14 физическим ли-
цам. Затем все участки 
были объединены под дву-
мя юридическими лицами 
– ООО «С.П.Т» и ООО «АБС 
Технолоджи». Целевое на-
значение земли было из-
менено под строительство 
торгово-развлекательного 
центра.

В 2013 году собствен-
ником этих двух компаний 

стал французский «Ашан», ко-
торый планировал построить 
на этом месте крупнейший в 
области торгово-развлека-
тельный центр площадью 35 
тысяч квадратных метров.

Множество объектов, 
ныне построенных, получили 
землю и разрешения именно 
тогда, во времена Янукови-
ча и если проверить закон-
ность каждого – придется 
наложить арест на четверть 
Украины. Такой уж был «дух 
времени». Часто предпри-
ниматели, опасаясь за свое 
дело, были вынуждены идти 
на поводу у чиновников-взя-
точников, и сегодня Украина 
получила в наследство от 
беглого экс-президента не 
только долги и разрушенную 
экономику, а и невиданный 
ранее манипулятивный ры-
чаг для судов и прокуратуры, 
которым они часто, защи-
щая интересы заказчика, с 
удовольствием пользуются. 
Теперь любое неугодное 
юридическое лицо можно 
проверить, и где-нибудь обя-
зательно найдется повод для 
иска или ареста.

Цивилизованные фран-
цузы со своей верой в Сво-
боду, Равенство и Братство 
были убеждены в законности 
сделки, и за 6 лет компания 
«Ашан» подготовила участок 
под строительство и даже 
переместила плодородный 
слой таировской земли. Была 
разработана и согласована 
проектная документация на 
строительство ТРЦ и достиг-
нуты договоренности с руко-
водством города и Таиров-
ским поселковым советом 
– о разработке и реализации 
«Ашаном» проекта дорож-
ной развязки с круговым 
движением, что позволило 
бы заметно разгрузить про-
блемный участок пересече-
ния проспектов Академика 
Глушко и Небесной Сотни.

«Участок под строитель-
ство торговых объектов 
очень хороший. Этот проект 
может стать самым крупным 
в Одесской области», – гово-
рит президент консалтинго-
вой компании UTG Вадим Не-
поседов. Он добавляет, что 
Южная Пальмира не насыще-
на торговыми центрами, поэ-
тому этот центр мог бы стать 
очень успешным.

Однако этому не суждено 
было сбыться. В конце марта 
в Приморский районный суд 
Одессы обратился старший 
следователь по рассмотре-
нию уголовных дел органов 
прокуратуры Одесской обла-
сти, который попросил нало-
жить арест на участки. В сво-
ем заявлении он уточнил, что 
для смены целевого назначе-
ния участка площадью более 
10 гектар Овидиопольская 
районная госадминистрация 
должна была получить разре-
шение Кабинета министров. 
Но этого сделано не было. 
«Таким образом, усматрива-
ется образование группой 
неустановленных в настоя-
щее время лиц преступной 
схемы с целью завладения го-
сударственным имуществом, 
а именно земельными участ-
ками сельскохозяйственного 
назначения», – говорится в 
постановлении суда.

Однако данное поста-
новление не помешало мало-
известной киевской компа-
нии «Пелучо» впоследствии 
выкупить этот перспектив-
ный участок за смешные 350 
тысяч долларов. По данным 
Единого реестра юридиче-
ских лиц Министерства юсти-
ции, «Пелучо» была основана 

СКАНДАЛ ВОКРУГ АШАНА:

в мае 2018 года с уставным 
фондом 5 тысяч гривен. Ее 
бенефициарным собствен-
ником является некая Ирина 
Маринина, которая также 
является основателем ки-
евской мастерской красоты 
«Все для тебя».

Почему это произошло, и 
кто смог встать на пути у ми-
рового ритейл гиганта?

Причиной произошедше-
го скорее всего стал находя-
щийся неподалеку – на про-
спекте Небесной Сотни – ТРЦ 
City Center, принадлежащий 
«серому кардиналу» и нео-
фициальному хозяину Одес-
сы Владимиру Галантернику. 
Появление самого крупного 
в регионе ритейл-парка от 
Ашан навсегда похоронило 
бы City Center, и Галантерник 
это прекрасно понимал, а хо-
рошие связи с руководством 
Одессы и силовыми структу-
рами, а также возможность 
влиять на судебную и про-
курорскую власть позволи-
ли ему инициировать арест 
земли, предназначенной для 
Ашана.

«Галантерник – человек, 
который во многом опреде-
ляет политические и эконо-
мические процессы в городе, 
– утверждает одесский поли-
толог Ярослав Католик. – Он 
серый кардинал Одессы».

Владимира Галантерника 
связывают с криминальной 
группой Александра Ангер-
та, считается, что именно он 
сейчас руководит всеми биз-
нес-процессами стареющего 
авторитета.

Международные инве-
сторы уже давно заклеймили 
Одесский регион «корруп-

ционным болотом» и пред-
почитают держаться от него 
подальше, а после Револю-
ции достоинства их опасения 
еще больше подтвердились, 
так как предыдущая цен-
тральная власть, во главе с 
президентом Порошенко, 
лишь поддержала и убеди-
ла в своей неприкасаемости 
одесские преступные кланы. 

Ашан – это далеко не еди-
ничный пример, а получил 
он огласку только из-за за-
тронутых интересов крупной 
корпорации. Сколько таких 
случаев несправедливости 
остаются без внимания, ког-
да жертвой ангажированных 
судебных решений становят-
ся обычные граждане? Если 
одесской коррупции ничего 
не смогла противопоставить 
компания с мировым име-
нем и оборотом в €60 млрд, 
как с ней сможет бороться 
«простой человек», предста-
витель малого бизнеса?

Мы с надеждой смотрим 
в будущее и верим, что но-
вой киевской власти хватит 
сил и желания повлиять на 
ситуацию, для этого народ 
Украины передал все полно-
мочия и полный карт-бланш 
недавно избранному прези-
денту и парламенту. Одесса 
достойна стать действитель-
но настоящей жемчужиной 
у моря, нужно лишь немного 
ее подтолкнуть, помочь изба-
виться от паразитирующих, 
наглых и уверенных в сво-
ей безнаказанности крими-
нальных элементов, вместе 
с погрязшими в коррупции 
чиновниками и продажными 
судами.

Александр Романов

СТАНЕТ ЛИСТАНЕТ ЛИ
ФРАНЦУЗСКИЙФРАНЦУЗСКИЙ
РИТЕЙЛЕР НЕВОЛЬНОЙ РИТЕЙЛЕР НЕВОЛЬНОЙ 
КАНАРЕЙКОЙКАНАРЕЙКОЙ
ИЛИ НАМЕРЕН ДРАТЬСЯ, ИЛИ НАМЕРЕН ДРАТЬСЯ, 
КАК НАСТОЯЩИЙКАК НАСТОЯЩИЙ
ГАЛЛЬСКИЙ ПЕТУХ?ГАЛЛЬСКИЙ ПЕТУХ?

ШАНОВНІ ЧИТАЧІ!
ПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖА ТА ГА-

ЗЕТА «ПІВДЕНЬ» ЧЕКАЮТЬ НА ВАШІ 
РОЗПОВІДІ, КОМЕНТАРІ, ЗАПИТАННЯ. 
НАС ЦІКАВИТЬ ВСЕ, ЧИМ ЖИВЕ ГРО-
МАДА ТА КОЖЕН ОКРЕМИЙ ЇЇ МЕШКА-
НЕЦЬ.

ЗВЕРТАЙТЕСЯ ДО РЕДАКЦІЇ ЗА ТЕ-
ЛЕФОНАМИ: 30-90-40, 097 77-665-
11, 095 55-11-655, НА ЕЛЕКТРОННУ 
ПОШТУ pivden.media@gmail.com, АБО 
В ПОВІДОМЛЕННІ НА СТОРІНЦІ ПІВДЕН-
НОЇ МЕДІА МЕРЕЖІ В Fасеbook.

EЛЕКТРОННА ВЕРСІЯ ГАЗЕТИ «ПІВ-
ДЕНЬ» НА www.pivden.media. НОВИ-
НИ ВІД ПІВДЕННОЇ МЕДІА МЕРЕЖІ В 
TELEGRAM: t.me/pivden_media

ЩЕ НОВИНИ

8 жовтня в житловому ма-
сиві «Дайберг» відбудеться 
Храмове престольне свято, 
на яке запрошуються всі меш-
канці Таїровської громади.

Центральною подією за-
ходу буде освячення Храму 
святого преподобного Сер-
гія Радонезького. Урочистий 
обряд проведе Митрополіт 
Одеський та Балтський Вла-
дика Павло. Також усіх мірян 
очикує литургія на честь Хра-
мового свята. Початок цере-
монії – о 8-й ранку.

«ДАЙБЕРГ»«ДАЙБЕРГ»
ЗАПРОШУЄЗАПРОШУЄ
НА ХРАМОВЕНА ХРАМОВЕ  
ПРЕСТОЛЬНЕПРЕСТОЛЬНЕ
СВЯТОСВЯТО

ВЧИТЕЛЬЦІВЧИТЕЛЬЦІ
ПОТРІБНАПОТРІБНА
ДОПОМОГА!ДОПОМОГА!

Трагедія, внаслідок якої 
постраждала вчителька ан-
глійської мови Таїровської 
загальноосвітньої школи Те-
тяна Бурчанова, трапилась в 
одному з багатоповерхових 
будинків на вулиці Вільямса.

Тетяна отримала 9 ножо-
вих ран від свого чоловіка 
іракца Гелана Фейсала Ха-
заль, від якого переховува-
лась в квартирі своєї сестри.

Потерпіла знаходиться 
в тяжкому стані в лікарні, з 
питань будь-якої допомоги 
дзвонить, будь ласка, бабусі 
Тетяни – Миронченко Зинаїді 
Моісеївні: (050) 104-17-96.

менна ГО, в смт. Таїрове – ГО 
«Народна справедливість». 
Всі вони представляють ін-
тереси мешканців Таїровсь-
кої ОТГ. Отже, можуть бути 
задіяними в судовий процес 
та стати активними його 
учасниками. Будь ласка, все 
просто: нехай лише депутат 
письмово звернеться до від-
повідної громадської органі-
зації з відповідним прохан-
ням. Далі – заява до суду від 
самої організації.

Очевидно, що спокій в 
нашій громаді настане не 
скоро. Протистояння влади 
та опозиції триває. Суб’єкти 
лише помінялися місцями. 
Наступне судове засідання 
призначене на понеділок, 30 
вересня. Початок о 10.00.

Валерій Зимовець

ХАСАЄВАХАСАЄВА
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ГОСТРІ ПИТАННЯ

Действительно, одержав 
победу на внеочередных 
выборах в конце 2017 года, 
Тимур Хасаев стал первым 
главой Таировской объеди-
ненной территориальной 
громады. Целый год он не 
мог приступить к работе из-
за преступных действий Таи-
ровской поселковой избира-
тельной комиссии во главе с 
Олегом Буравлевым. Затем 
часть депутатского корпу-
са, ныне скрывающаяся под 
личиной фракции с громким 
названием «Еврогромада», 
игнорировала начало своей 
работы. Первая сессия, озна-
меновавшая выход из тупика 
с принятием присяги Таи-
ровского головы, которого 
избрал народ, состоялась 26 
декабря 2018 года. 22 авгу-
ста 2019 года 18 депутатов в 
нарушении законов Украины 
о местном самоуправлении 
и статусе депутатов местных 
советов выразили недоверие 
Тимуру Хасаеву, отстранив 
его от исполнения обязанно-
стей. 

По сути имеем еще один 
факт несовершенства дей-
ствующего законодатель-
ства в вопросах местного 
самоуправления. Если Пре-
зиденту мешает эффективно 
работать Верховная Рада, 
он ее распускает. Так ведь 
недавно произошло? 2 меся-
ца и внеочередные выборы. 
Если по мнению депутатов 
председатель местного сове-
та не справляется со своими 
обязанностями, ему можно 
объявить импичмент – недо-
верие, отстранив от работы. 
А если сами депутаты, нахо-
дясь в преступном сговоре, 
тормозят развитие самой 
громады, почему в законе не 
прописан механизм роспуска 

такого депутатского корпуса 
по инициативе председате-
ля совета? Примеров тому в 
Украине масса.

…240 дней или 8 меся-
цев – вот и весь промежуток 
времени, отведенный для 
команды во главе с Тимуром 
Хасаевым. Работой назвать 
это слишком спорно. Скорее 
– противостоянием, ведь от-
дельные депутаты с первых 
дней каденции оккупировали 
суды различных инстанций 
с исками против Т. Хасаева, 
оспаривая его вступление в 
законную должность. Поди, 
поработай с такими! В насто-
ящее время он сам – Тимур 
Хасаев – в суде выступает 
против них!

И все же давайте объек-
тивно проанализируем этот 
небольшой период в разви-

тии Таировской громады и 
определим: что удалось, а 
что не получилось, что сдела-
но – что не доделано, в чем 
ПРАВДА и где ЛОЖЬ?!

• КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ:

- Утверждена структура 
аппарата управления гро-
мады, созданы структурные 
подразделения, проведены 
конкурсные отборы кадров;

- Администрация получи-
ла новое отремонтирован-
ное здание, взяв в аренду 
часть помещений Института 
виноградарства и виноделия 
им. В. Таирова;

- Принят бюджет на 2019 
год. Его поступления увели-
чились на 40%;

- Начат процесс полной 
инвентаризации земель;

8 МЕСЯЦЕВ ИЛИ 240 ДНЕЙ
Правда и ложь о работе законно избранногоПравда и ложь о работе законно избранного
Таировского головы и его командыТаировского головы и его команды

- Принята Программа 
социально-экономического 
развития Таировской ОТГ на 
2019-2020 г.г.

• ЗАБОТА
О ГРАЖДАНАХ
И СОЦИАЛЬНАЯ
ПОМОЩЬ:

-  Возобновились выплаты 
материальной социальной 
помощи различным слоям 
населения;

- Организовано движение 
бесплатного социального ав-
тобуса из Таирово до пл. Не-
зависимости;

- Запущена процедура ор-
ганизации работы социаль-
ного автобусного маршрута 
«Сухой Лиман – рынок «При-
воз»;

- Подготовлен к работе 

Центр оказания администра-
тивных услуг.

• ЗДОРОВЬЕ,
КУЛЬТУРА, СПОРТ:

- Подготовлен к откры-
тию Медицинский консуль-
тационно-диагностический 
центр в «Радужном»;

- Проводится капиталь-
ный ремонт Таировской шко-
лы;

- Окончен ремонт Детса-
да «Журавлик»;

- Организован тендер на 
закупку еще одного школь-
ного автобуса и кухонного 
оборудования для питания 
школьников по принципу 
«шведского стола»

- В стадии завершения 
корректирование проек-
тно-сметной документации к 
началу строительства ново-
го детсада в Таирово на 180 
мест;

- Открылась Таировская 
детская школа искусств;

- Разрабатывается проек-
тно-сметная документация 
по строительству учебно-вос-
питательных комплексов в 
Червоном Хуторе и Сухом 
Лимане;

- Проведены массовые 
народные гуляния по случаю 
Рождества Христова, Дня за-
щиты детей, 101-й годовщины 
Сухого Лимана;

- Организованы всеукра-
инские спортивные соревно-
вания по футболу: Чемпионат 
им. В. Дукова, Турнир памяти 
И. Цымбаларя, Кубок Игоря 
Беланова.

• ЖКХ
И БЛАГОУСТРОЙСТВО
ТЕРРИТОРИИ:

- Решена проблема водо-
обеспечения на Червоном 
Хуторе;

- Начато асфальтирова-

ние дорог в Сухом Лимане, 
Червоном Хуторе;

- Начаты работы по уте-
плению многоквартирных 
домов в Червоном Хуторе;

- В стадии завершения 
корректирование проек-
тно-сметной документации 
по строительству канализа-
ции и водоотведения в «Зо-
лотой горке» и «Академго-
родке»;

- Подписаны акты прие-
ма-передачи на баланс ЖКП 
«Таирово» жилого фонда 
«Академгородка»;

- Подготовлено более 100 
проектов и получена экспер-
тиза для начала работ по ре-
монту дорог, строительству 
детских и спортивных площа-
док, тротуаров, подъездов 
жилых домов, освещения 
улиц во всех жилмассивах 
громады;

- В стадии завершения 
работы по строительству си-
стемы водоотведения в Чер-
воном Хуторе;

- Разработана програм-
ма «Безпека громади», в 
которой предусмотрено ор-
ганизация патрулирования 
охранными службами жил-
массивов громады и установ-
ка на них систем видеона-
блюдения;  

Это все – ПРАВДА! Ее 
видят и о ней знают. Как и 
о том, что если бы не преда-
тельство части депутатов ин-
тересов своих избирателей, 
работы по развитию инфра-
структуры Таировской ОТГ 
продолжались и по ныне. А 
что сейчас? Людям все понят-
но без объяснений…

В таком случае, где же 
скрывалась ЛОЖЬ в течении 
всех этих противоречивых 
240 дней работы команды 
Тимура Хасаева? Она – в абсо-
лютно надуманном голослов-
ном и незаконном решении 
14-й сессии «О досрочном 
прекращении полномочий Та-
ировского головы Тимура Ха-
саева»: «Нарушение законов 
Украины, признаки уголовных 
преступлений и т.д.». Ни одно-
го факта! Потому что – ЛОЖЬ!

Валерий Зимовец

Нынешний состав депу-
татского корпуса Таировской 
рады никогда не любил пу-
бличности, встреч с обще-
ственностью и общения с 
прессою. Все попытки хоть 
как-то наладить информаци-
онную деятельность органа 
власти в интересах населе-
ния не увенчались успехами. 
Выпуски газет, подготовка 
видеорепортажей по итогам 
сессий, интервью с должност-
ными лицами, публичные от-
четы депутатов, организация 
работы официального сайта 
поссовета – все это система-
тично блокировалось «депу-
татами-еврогромадовцами» 
во время голосования.

Нынче же, временно и 
незаконно захватив власть 
в громаде, они похоже сами 
наступили на свои же «граб-
ли», получив обидный удар 
по лбу. Им сейчас как никог-

да необходима убедитель-
ная информационная под-
держка, но ее нет и не может 
быть. Все, что имеем – ску-
пую скудную информацию 
из официального сайта. Но-
вые «руководители» даже не 
удосужились провести хоть 
какое-то подобие пресс-кон-
ференции, чтобы рассказать 
о случившемся и наметить 
свои перспективы. В итоге 
люди довольствуются лишь 
слухами, кривотолками и 
ФБ-новостями, в ходе кото-
рых большинство принимают 
абсолютно правильное мне-
ние: «Боже, когда же наконец 
они все уже ТАМ нажрутся?!». 
А где же официальная точка 
зрения? Повторимся, ее нет 
и не будет. «Заговорщики» 
всегда руководствовались 
принципом: «деньги любят 
тишину».

И все же читатели – жи-

тели громады имеют право 
знать, кто на сегодняшний 
день осуществляет руковод-
ство Таировской ОТГ после 
переворота 22 августа и чего 
от него ждать. Уникальность 
ситуации заключается в том, 
что первое лицо громады 
ныне народ никогда и нигде 
не избирал. Законного голо-
ву, получившего наибольшую 
поддержку избирателей на 
выборах, отстранили от вла-
сти 18 депутатов. Они же и 
возложили обязанности «та-
ировского мэра» на секре-
таря поссовета Ларису Бур-
лаку. Правда, с приставкой 
«ВрИО» – временно испол-
няющей обязанности. Итак, 
право подписи и принятия ре-
шения теперь лежит на ней. 
Официальный сайт Таиров-
ской громады опубликовал 
краткую биографию Ларисы 
Бурлаки. Из нее следует, что 

«временному мэру» 36 лет. 
Родом она из небольшого 
села Любашевского района. 

ОНУ им. Мечникова на эконо-
мико-правовом факультете. 
До недавнего времени рабо-
тала юристом в АКБ «Пивден-
ный». Вот, собственно, и все 
из официальной биографии 
«ВрИО председателя Таиров-
ского поссовета». Кроме это-
го, в Интернете в свободном 
доступе любой желающий 
может прочитать деклара-
цию Ларисы Бурлаки. Да, у 
нее есть муж – также депутат 
Таировского поссовета Лео-
нид Гуславский. Вместе вос-
питывают троих детей. В со-
вместном владении имеется 
квартира в Одессе, еще одна 
в «Кадорре» на Таирова, не-
сколько земельных участков, 
помещение под магазин. В 
общем, семья как семья, в 
которой и папа, и мама – де-
путаты! Во как! Согласитесь, 
совсем не ординарный слу-
чай. Тем паче Лариса Бурла-

ка представляет интересы 
избирателей «кадорровских 
домов» на Архитекторской, а 
ее муж Леонид защищает жи-
телей «Дружного», более из-
вестного как «Царское село».

Свой пост секретаря Ла-
риса Бурлака заняла после 
увольнения Марины Лесник, 
явной сторонницы Сергея 
Обертуна и «аврамовского 
клана». Это был абсолют-
но верный тактический ход 
противников Хасана Хасаева 
с далеким прицелом. Время 
это подтвердило. Сегодня 
всем очевидно, что Л. Бур-
лака во всю играет в лагере 
«аврамовцев» и самостоя-
тельной фигурой не явля-
ется. Бывшие союзники по 
«еврогромаде» обвиняют ее 
ныне не только в «сдаче» Та-
ировской громады братьям 
Аврамовым, но и в получении 
«кругленькой суммы» в валю-

РЕВОЛЮЦИЯ МЕСТНОГО РАЗЛИВА

Эй, сотрудники поссовета, 
исправьте ошибку в био-
графии «ИО головы»: село 
Бобрик-1 расположено в Лю-
башевском районе, но никак 
не в Овидиопольском! Обра-
зование Лариса получила в 

ВрИО головы поссовета 
Лариса Бурлака
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КУЛЬТУРА ТА ДОСУГ

те за назначение своих лиц на 
ключевые должности с гаран-
тиями личной безопасности. 
О, Боже, что с людьми дела-
ют деньги!

Доказательством всего 
вышесказанного стало пер-
вое «громкое» назначение: 
исполняющим обязанности 
заместителя Бурлаки стал 
никому в громаде доселе 
неизвестный Игорь Куцый. 
На самом-то деле, очень ин-
тересный «персонаж». Итак, 
второе лицо во «временном 
правительстве» Таировской 
ОТГ – Куцый Игорь Петрович. 
Ему 50 лет. Но что характер-
но, последние 8 лет он на-
ходился, что называется, в 
тени. Чем занимался – абсо-
лютно не понятно. Но «кадр» 
однозначно ценный. Иначе 
зачем его назначать на клю-
чевую должность, вместо 
утратившего полное доверие 

Сергея Обертуна?
Помните, читатели, не-

безызвестную на всю Одес-

сающегося нынче от украин-
ского правосудия в Москве? 
Игорь Куцый долгое время 
возглавлял именно эту фир-
му. Гурвиц, Убирия, Орлов 
стали следующими хозяе-
вами Куцого после Марко-
ва. В конце 2009-го года он 
возглавил КП «Одесском-
мунтранс», горсовет рас-
торг договор с «Союзом», и 
коммунальное предприятие 
занялось вывозом всего го-
родского мусора. «Дальниц-
кие карьеры» – известная 
всем мусорная свалка, тогда 
также перешла в руки горсо-
вета. Командовал ею все тот 
же Игорь Куцый. Конечно, в 
2010-ом «лафа» закончилась, 
мэром Одессы стал Алексей 
Костусев, а сам Марков усел-
ся в кресло депутата вместе 
со своими единомышлен-
никами-сепаратистами из 
партии «Родина». Потом его 

выберут нардепом, совсем 
скоро он окажется в СИЗО, 
где станет хаять Янукови-
ча, и в 2014-ом – бегство в 
Россию. Но это все будет 
потом. А тогда, 8 лет назад, 
казалось, Игорю Куцему не 
избежать тюремной скамьи. 
КРУ досконально ознако-
милась с результатами хо-
зяйственной деятельности 
«Одесскоммунтранс» и ужас-
нулась – нарушений почти 
на 10 миллионов. Марков со 
своими депутатами от «Ро-
дины» требовал справедли-
вого суда над бывшим руко-
водителем предприятия И. 
Куцым. Но завершилось все, 
как всегда, обычным дого-
ворняком: мусорную свалку 
Марков вернул себе, а его 
«Союз» с помощью Костусе-
ва вновь стал монополистом 
в предоставлении услуг по 
вывозу мусора во всем горо-

де. Куцого оставили в покое. 
Для этого нашелся у него до-
стойный покровитель. Кто 
он? Речь пойдет об Алексан-
дре Орлове – бывшем воен-
ном, который давным-давно 
сблизился с братьями Авра-
мовыми, что позволяло ему 
«всплывать» в самых безна-
дежных ситуациях и всегда 
в нужных местах при разных 
властях: то в должности зама 
Одесского головы, то главы 
Овидиопольской райгосад-
министрации, то заместите-
ля Одесского губернатора 
во времена недолгого «цар-
ствования» Николая Скори-
ка. Он и сейчас «при власти» 
– депутат Одесского област-
ного совета, как-никак.

Появление в Таирово 
никому тут неизвестного 
Игоря Куцого – однозначная 
протекция Орлова с целью 
установления тотального 

контроля над финансовыми 
и земельными ресурсами Та-
ировской ОТГ. Не так давно 
на своих встречах с избира-
телями «вечный кандидат» 
С. Обертун, было дело, меч-
тательно озвучивал перспек-
тивы строительства на нашей 
земле мусороперерабаты-
вающего завода. У того не 
сложилось, зато такому «му-
сорному спецу», как Игорь 
Куцый, как говорится, и кар-
ты в руки. Так получается?

Хотя получится вряд ли. 
Помните, чем закончилась 
эпопея с Временным пра-
вительством в 1917-ом? Не-
что подобное произойдет 
и здесь: временный голова, 
временный зам, временный 
бухгалтер и т.д. А потом – 
бац! – «Которые тут времен-
ные? Слазь! Кончилось ваше 
время!»

Сергей Кузнецов

И ЕЕ ВРЕМЕННОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО

су фирму «Союз», владею-
щую городской свалкой в 
Прилиманском и свозящую 
туда весь одесский мусор? 
Вспомнили одиозного него-
дяя и подонка руководителя 
«Союза» Игоря Маркова, спа-

ВРИО зам ВрИО головы 
поссовета Игорь Куцый

Выставка картин, кото-
рая выходит за пределы га-
лерейного пространства – с 
такой задумкой открыл свою 
новую выставку в Совиньо-
не известный художник-им-
прессионист, житель нашей 
громады Овик Зограбян. И 
действительно, пришедшие 
на открытие гости с удивле-
нием обнаружили, что карти-
ны увлекают их дальше – во 
внутренний дворик галереи, 
к открытым беседкам, возле 
которых установлены моль-
берты с работами художника.

И под стать этой задумке 
название выставки: «Арт-уи-
кенд в Совиньоне». Почему 
бы и нет? Теплый сентябрь-
ский субботний вечер, ита-
льянское вино, легкие заку-
ски, приятный загородный 
ветерок, неторопливое об-
щение обо всем: о вдохно-
вении и Совиньоне, о старых 
друзьях и планах на буду-
щее… И, конечно же, о кар-
тинах Овика.

Среди представленных 
работ есть и уже известные 
с прошлых выставок, такие 
как наш Одесский оперный 
театр, который, как отме-
чают искусствоведы, таким 
не рисовал еще никто; при-
сутствуют и совершенно но-
вые работы. В продолжение 
одесской тематики художник 
представил картину, на кото-
рой брошен взгляд на город 
с моря – через знаменитый 
отель Kempinsky. Появились 
и новые образы, хотя в неиз-
менно овиковской манере: 
цикл с клоунами, осенние 
зарисовки, где игра красок, 
характерная художнику, от-
ражает все цветовое буйство 
золотой осени.

Как говорит Овик Зогра-
бян, «любой художник ме-
няется со временем. Новые 
события, новые чувства и 
мысли дают толчок к обнов-
лению в творчестве. И, ко-
нечно, это надо показывать 
зрителю, потому что худож-

ник творит не для себя, а для 
людей».

Помог Овику открыть 

ченных, безработных, си-
рот и инвалидов, развитию 
творческих и спортивных 

– Овик сделал настоящий 
праздник не только для сво-
их соседей-совиньоновцев, 

добротой и радостью, – ска-
зала присутствующая на вы-
ставке заместитель началь-
ника Департамента культуры 
и туризма Одесского город-
ского совета Людмила Ми-
хайловна Крыжалко. А друг 
и «ангел-хранитель» Овика 
Зограбяна – старожил Со-
виньона Ратмир Михайлович 
Марочкин добавил:

– Каждая выставка для 
художника – это даже лучше, 
чем день рождения, потому 
что в этот день он подводит 
итоги выполненных работ, 
приглашает родных, близ-
ких, друзей и единомышлен-
ников, а мы в этот день име-
ем возможность радоваться 
жизни, вместе с нашим люби-
мым художником.

К слову, галерее Овика 
Зограбяна в этом году испол-
нилось 5 лет. Немного нема-
ло 5 лет это арт-простран-
ство ежедневно открыто для 
всех ценителей современно-
го искусства. А проходящие 
там выставки только лишь 

искусство в формате уикенда
В этот раз на выставке, 

кроме презентации самих 
работ, был представлен со-
вершенно новый арт-экс-
перимент: соединение изо-
бразительного искусства с 
поэзией. Поэт Даниил Го-
рячкин прочитал стихи по 
мотивам 4-х картин Овика 
Зограбяна. Такие же теплые 
и добрые, как и работы ху-
дожника:

Теплый вечер. С медом чай.
Мягкий свет на лицах.
Чьё-то «здрасьте» невзначай
Пролетело птицей.

Разговор души с душой -
Друг на то и нужен,
Чтоб вечернею порой
Согревались души.

Такой симбиоз пришелся 
по вкусу всем гостям меро-
приятия, и прочтение стихов 
вызвало аплодисменты при-
сутствующих.

Выставка «Арт-уикенд 
в Совиньоне» продолжает 
свою работу, на протяжении 

«Ангел-хранитель» художника Ратмир Марочкин, гостеприимный хозяин выставки Овик Зограбян 
и распорядительница культуры и туризма от городской власти Людмила Крыжалко (слева
направо). Фото Алины Шаповаловой

талантов, обеспечению до-
ступности качественного об-
разования, защите материн-
ства и детства. И, конечно 
же, уже не первая выставка 
Овика Зограбяна проходит 
при поддержке этого фонда.

но и для всей Одессы, я вижу 
здесь много знакомых лиц из 
города. Приятно, что люди 
приехали сюда, в выходной 
день, чтобы вновь увидеть 
эти прекрасные картины, ко-
торые буквально пронизаны 

сентября вы можете посе-
тить галерею Овика Зограбя-
на и насладиться его живо-
писью, а возможно, и купить 
картину, которая, безуслов-
но, украсит ваш дом и вашу 
жизнь!

Денис Лямин

выставку «Арт-уикенд в Со-
виньоне» Благотворитель-
ный Фонд имени святого Гри-
гория Просветителя. Среди 
добрых дел Фонда – проекты 
по социальной адаптации и 
реабилитации лиц преклон-
ного возраста, малообеспе-

напоминают о том, что твор-
ческая мысль художника не 
стоит на месте, что каждый 
день в его мастерской рож-
даются все новые и новые 
темы, образы, эмоции, во-
площенные на холстах.

Селфи на фоне картин и просто счастливые гости выставки «Арт-уикенд в Совиньоне»
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ГЕРОЙ НОМЕРУ

РЕКЛАМА

СУХУМИ – ЛУГАНСК – ТАИРОВО
Давид Шубладзе: история одного врачаДавид Шубладзе: история одного врача

Оказалось, что у Да-
вида интересная, а ме-
стами даже трагическая 
судьба. Ему пришлось 
два раза на себе прочув-
ствовать ужасы войны, 
первый раз в родной 
Абхазии, а второй уже в 
Луганске в 2014-м.

«Мне тогда было 12 
лет. После переезда я 
пошел в обычную луган-
скую школу и продол-
жил там обучение. После 
окончания школы посту-
пил в Луганский медицин-
ский университет, затем 
начал работать врачом 
в практическом здраво-
охранении: и ургентным 
хирургом, и на приеме 
в военкомате когда-то 
сидел. Спустя несколько 
лет защитил диссерта-
цию и начал преподавать. 
И вот в 2014 году все это 
закончилось, пришлось 
уехать. Родители оста-
лись в Луганске. Отец ка-
тегорически заявил, что 
второй раз он никуда уез-
жать (бежать) не будет, 
дом второй раз не оста-
вит. Потому что в Грузии 
все, что нажила семья: 
дом, две квартиры, и в 
новострое квартира уже 
оплачена была, все там 
осталось и никому не до-
сталось. Дом разрушили, 
а остальное… с грузин-

5-го СЕНТЯБРЯ КОНКУРСНАЯ КОМИССИЯ ТАИРОВСКОГО ПОСЕЛКОВОГО СОВЕТА НАКОНЕЦ-ТО 
ОПРЕДЕЛИЛАСЬ С БУДУЩИМ ГЛАВВРАЧОМ КП «ТАИРОВСКИЙ КОНСУЛЬТАЦИОННО-ДИАГНО-
СТИЧЕСКИЙ ЦЕНТР». В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ ПОБЕДИТЕЛЕМ ПРИЗНАН ВРАЧ-ХИРУРГ ДАВИД 
ШУБЛАДЗЕ. НОВАЯ ВЛАСТЬ, ПО ВСЕЙ ВИДИМОСТИ, С ЭТИМ НЕ СОГЛАСИЛАСЬ, ИНАЧЕ КАК РАС-
ЦЕНИВАТЬ ЕЕ ПОПЫТКИ ИЗМЕНИТЬ СОСТАВ КОНКУРСНОЙ КОМИССИИ И БЕЗОСНОВАТЕЛЬНО 
ПРОДЛИТЬ СРОКИ ПРОВЕДЕНИЯ САМОГО КОНКУРСА?

ДАВИД ШУБЛАДЗЕ В ТЕЧЕНИЕ ПОСЛЕДНИХ ДВУХ МЕСЯЦЕВ ПРОВЕЛ КОЛОССАЛЬНУЮ РАБОТУ 
ПО ПОДГОТОВКЕ МЕДИЦИНСКОГО ЦЕНТРА К ОТКРЫТИЮ, НАЧИНАЯ ОТ ЗАКУПКИ НОВЕЙШЕГО 
ОБОРУДОВАНИЯ И ПОДБОРА ПЕРСОНАЛА И ЗАКАНЧИВАЯ ПОДАЧЕЙ ПАКЕТА ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ 
ПОЛУЧЕНИЯ ЛИЦЕНЗИИ МОЗ. ДАВИД – КАНДИДАТ МЕДИЦИНСКИХ НАУК, МНОГО ЛЕТ ПРОРАБО-
ТАВШИЙ ДОЦЕНТОМ В ЛУГАНСКОМ МЕДИНЕ, ОПЫТНЫЙ ПРАКТИКУЮЩИЙ ВРАЧ.

КОНКУРСНАЯ КОМИССИЯ ОПРЕДЕЛИЛАСЬ. ТЕПЕРЬ СЛОВО – ЗА ДЕПУТАТСКИМ КОРПУСОМ. А 
МЫ ПОКА ПОЗНАКОМИМ ЧИТАТЕЛЕЙ С СУДЬБОЙ ЭТОГО ЗАМЕЧАТЕЛЬНОГО ЧЕЛОВЕКА.

скими фамилиями туда 
проблематично попасть», 
– рассказал Давид Шуб-
ладзе в одном из интер-
вью – «Когда начались ак-
тивные боевые действия, 
в мае 2014 года. Конечно, 
в самом Луганске боев не 
было, на окраинах разве 
что. Из Луганска стре-
ляли очень хорошо, да. 
Но у меня – беременная 
жена и маленький ребе-
нок. Я быстро их собрал, 
купил билеты и отправил 
в Киев к родственникам, 
они успели сесть на по-
следний поезд, это был 
последний поезд, кото-
рый вообще вышел из 
Луганска. Билеты на него 
можно было достать 
только по блату. При-
шлось обращаться к тем, 
кого я когда-то опериро-
вал. Нашли таки. Но все 
равно по двум билетам 
ехали четыре человека. 
К счастью, проводники, 
на это смотрели сквозь 
пальцы».

Сам Давид еще неко-
торое время оставался 
в Луганске. Нужно было 
окончить занятия со сту-
дентами, но быть прак-
тикующим хирургом во 
время активных воен-
ных действий – задача не 
из легких, с одной сторо-
ны клятва Гиппократа, 

с другой собственные 
убеждения.

«После первых ра-
неных, так называемых 
ополченцев, я уволил-
ся из больницы, потому 
что приходили, хватали 
за грудки: «Мы за тебя 
здесь воюем»… Я быстро 
уволился. Но до июля все 
равно там находился».

Давид с семьей 
приняли решение пере-
браться жить в столицу, 
но перед этим отдох-
нуть неделю у моря, этот 
отдых впоследствии 
кардинально изменит их 
планы.

«Через интернет на-
шли в Затоке домик в 
аренду и поехали туда. 
Планировали остаться 
там на неделю. Но хо-
зяева оказались очень 
благодушные. Мы позна-
комились, общались эту 
неделю. В конце недели 
к нам подошла хозяйка 
и говорит: «А чего вы 
поедете, оставайтесь у 
нас, у нас комната одна 
есть, бесплатно. Пока 
мама на даче, можете 
жить здесь без всяких 
проблем». Мы думали 
уезжать в Киев, потому 
что там были родствен-
ники. Но потом и хозяин 
подошел, говорит: «Чего 
вы поедете в тот Киев? 

Все равно делать вам не-
чего там, не работаете». 
В общем, мы еще месяц 
находились в Затоке, по-
знакомились поближе. И 
уже когда уезжали, нам 
хозяин дома с шуткой 
сказал: «Вы все равно 
вернетесь, потому что 
из Одессы еще никто 
просто так не уезжал».

Так и случилось, по-
сле месяца попыток об-
устроится в Киеве было 
решено возвращаться в 
Одессу.

«Я пытался снять 
квартиру, пытался найти 
работу. Но если с рабо-
той еще что-то можно 
было найти, то жилье как 
раз в тот период – летом 
2014 года – было найти 
нереально. Был огром-
ный поток переселен-
цев, и цены взвинтили до 
такой степени, что найти 
жилье дешевле 8 тысяч 
гривен было невозмож-
но даже в районе Бори-
спольской трассы, а это 
самая окраина. К тому 
же настрой такой был, я 
не знаю, суперпатриоти-
ческий что ли, к жителям 
Украины с паспортами 
Донецка и Луганска, 
что им жилье практиче-
ски не сдавали. А если 
сдавали, то цены начи-
нались от 10 тысяч. Поэ-
тому мы там месяц про-
вели и таки вернулись в 
Одессу», – рассказывает 

Давид – «Мы, пока были 
в Киеве, периодически 
созванивались с людь-
ми в Затоке. Они нам и 
помогли: сдали вот это 
помещение, где сейчас 
кабинет. Это, конечно, 
не жилое помещение, 
здесь сначала даже ото-
пления не было, но мы 
тут жили больше года. 
Потом устроились все 
на работу, на две, на три 
работы, начали жить, ка-
кие-то деньги зарабаты-
вать, сняли квартиру, а 
здесь сделали кабинет».

Последний раз Да-
вид Шубладзе посетил 
Луганск в сентябре 2014-
го чтобы забрать авто-
мобиль и хоть какие-то 
вещи.

«Моя машина еще 
оставалась в Луганске. 
Я вернулся перегнать ее, 
гнал полями, через «Ай-
дар», по пескам, благо, 
что у машины полный 
привод. Тогда я, конеч-
но, загрузился по макси-
муму, всем, что можно 
было вывезти, просто 
под завязку. Я выехал 
рано утром, когда опол-
ченцы были еще с боду-
на капитального. Быстро 
показывали документы, 
показывали багажник. В 
принципе, особых про-
блем мне не создавали. 
С украинской стороны 
тоже не было проблем. 
Там как раз батальон 

«Айдар» стоял, они тоже 
посмотрели быстро и 
пропустили… Ну вот и 
все, это было в сентябре 
2014 года. Забрал маши-
ну с вещами и больше 
туда не возвращался».

В Одессе Давиду и 
его жене приходится 
много работать и кар-
динально изменить свой 
образ жизни, но профес-
сионализм и трудолю-
бие уже начали давать 
результаты. Был открыт 
свой кабинет и даже ос-
воена новая профессия.

«Образ жизни изме-
нился очень сильно. Рань-
ше я работал на одной 
работе, были дежурства, 
но в принципе, прихо-
дил домой и все. У меня 
никогда не было мысли 
открыть собственный 
бизнес, хотя и возмож-
ности были, и были люди, 
которые бы помогли фи-
нансово. Но мне как-то 
хватало на жизнь, были 
операции нормальные, 
была зарплата по тем 
временам хорошая, пре-
подавательские, доцент-
ские и все остальное. Я 
абсолютно нормально 
зарабатывал. Дача была, 
могли выехать, рыбалка 
там. Сейчас это полно-
стью все поменялось, 
потому что если ты не 
работаешь на одной ра-
боте, ты преподаешь. С 
суток в одной больнице 

едешь на сутки в другую. 
Потом, в кабинете надо 
что-то сделать: здесь 
все сделано своими ру-
ками, без всяких масте-
ров. Приобрел еще одну 
специальность. Я теперь 
сам веду бухгалтерию, 
знаю, как общаться с 
налоговыми инспектора-
ми. Ну и свой небольшой 
бизнес построил».

Как говорится: 
«Трудные времена рож-
дают сильных людей», 
это справедливо и се-
годня. Давид Шубладзе 
прошел через огромное 
количество трудностей, 
два раза потерял практи-
чески все, но не опустил 
руки. Он продолжил 
упорно трудится и на се-
годняшний день получил 
большой опыт не только 
в медицинской практи-
ке, но и в построении 
собственного дела, раз-
бирается в бухгалтерии 
и руководстве. Все эти 
знания и опыт позволили 
ему с нуля построить и 
полностью подготовить 
к запуску Консульта-
тивно-диагностический 
центр всей Таировской 
ОТГ, заполучить для него 
самое современное обо-
рудование, подготовить 
все разрешительные 
документы и по праву 
занять должность ди-
ректора.

Александр Романов


